

## DÍA INTERNACIONAL PARA LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES

---

El 25 de noviembre fue declarado día *Internacional contra la violencia hacia las mujeres* en el primer encuentro feminista de Latinoamérica, que se celebró en Bogotá en julio de 1981.

En este encuentro las mujeres denunciaron la violencia de género en todos los ámbitos de la sociedad, los malos tratos y los asesinatos en el hogar, las violaciones, el acoso sexual, y la violencia en general hacia las mujeres, incluida la tortura y abusos sufridos por prisioneras políticas. Se eligió este día para no olvidar el asesinato de las hermanas Mirabal, tres activistas asesinadas en 1960 a manos de la policía secreta del dictador Trujillo, en la República Dominicana. En el año 1999 la ONU dio carácter oficial a esta fecha.

Las agresiones y asesinatos de mujeres aparecen a diario en nuestros periódicos, son tan cotidianos que empiezan a asumirse como algo inevitable. Pero no hay nada de inevitable en la violencia de género.

La violencia de género es un problema generalizado que afecta a todas las mujeres independientemente de la cultura a la que pertenezcan y se produce en todos los ámbitos de la sociedad. Se trata de un fenómeno que está basado en la desigualdad como consecuencia de la asignación de unos roles específicos que vienen determinados por el sexo.

Por eso no es un problema de ámbito doméstico o personal, es un problema social, nos afecta a todas y todos, y tenemos que combatirlos desde nuestra condición de ciudadanas y ciudadanos. De ahí la gran importancia que toma la concienciación, que como demuestran los últimos datos del CIS, nuestra conciencia ciudadana ante esta lacra social es de tan sólo un 2%.

Actualmente en nuestro país tenemos la base formal para la igualdad, pero la lucha contra la violencia de género pasa porque esa igualdad sea real y efectiva. Y ahí es donde aún nos queda un largo camino por recorrer. Un camino que pasa por la educación, la sensibilización y concienciación, y la protección integral de las mujeres víctimas de violencia.

Por ello, la FSG, como organización social que vela por la garantía de derechos de las personas gitanas, tiene asumido un firme compromiso en la lucha por la eliminación de este problema, que afecta a toda la ciudadanía y por ello nos sumamos a la conmemoración de este día, convencidos de que la comunidad gitana está también comprometida en este camino hacia la igualdad.

Mientras el 70% de la pobreza mundial sean mujeres, mientras miles de mujeres mueran todos los años por causas relacionadas con sus embarazos, mientras quinientas mil niñas sean introducidas cada año en las redes de tráfico sexual...Mientras que en España siga existiendo la brecha salarial y muriendo mujeres en manos de la violencia machista...no habremos conseguido la IGUALDAD, que es la única forma de acabar con la violencia de género contra las mujeres.

**“En el amor no cabe la violencia... ¡QUIÉRETE, LIBÉRATE!”**